

gerecht produziert wurde und wenn die neuesten Ergebnisse von Forschung und Entwicklung schnell in der Produktion wirksam geworden sind.

Wer unter diesen Bedingungen an der alten Technik, an veralteten Erzeugnissen festhält, wer neue Konstruktionen nicht unverzüglich in die Produktion überleitet, wer also in dieser oder anderer Weise gegen das ökonomische Gesetz der ständigen Steigerung der Arbeitsproduktivität verstößt, der wird das auch persönlich materiell spüren.

Ich kann hier nicht alle Probleme der Verwirklichung des Systems der ökonomischen Leitung darlegen, aber ich möchte sagen, daß eine wichtige Seite der wirtschaftlichen Rechnungsführung darin besteht, Möglichkeiten zu schaffen, die notwendigen Entscheidungen dort zu treffen, wo die Probleme am besten bekannt sind und vom ökonomischen Standpunkt am besten eingeschätzt werden können.

Die grundsätzlichen Überlegungen über die höhere Verantwortlichkeit der WB werden sinngemäß auch ihre Anwendung in den Betrieben finden, und die neue Stellung der WB selbst wird die Starrheit in der Leitung der Betriebe beseitigen helfen.

Die Leitung der Parteiarbeit nach dem Produktionsprinzip, wie sie vom Genossen Ulbricht hier begründet wurde, ist eine der wesentlichsten Bedingungen auch für die Verwirklichung des ökonomischen Systems der Leitung der Volkswirtschaft. Für die Tätigkeit der zu bildenden Büros zur Leitung der Parteiarbeit in der Industrie sowie für die weitere Arbeit der Parteiorganisationen der Betriebe und WB konnten bei der Führung des Wettbewerbs zu Ehren unseres Parteitages bereits wertvolle Erfahrungen gesammelt werden. Sowohl zentral als auch bei den Bezirksleitungen und vielen Kreisleitungen wurden spezielle Arbeitsgruppen aus erfahrenen Partei- und Wirtschaftsfunktionären zur Leitung des Wettbewerbs gebildet, die die besten Erfahrungen des Kampfes um die höchste Qualität der Erzeugnisse, um die Rationalisierung der Produktion und Verwaltung, um die Verwirklichung des Sparsamkeitsprinzips usw. verallgemeinerten.

Mit diesen neuen Formen der Arbeit war es bereits möglich, bei der Führung der Volkswirtschaft durch die Partei tiefer in die objektiven Zusammenhänge von Ökonomie und Technik einzudringen und die Parteiorganisationen auf den wissenschaftlich-technischen Fortschritt und die bewußte Anwendung der ökonomischen Gesetze zu konzentrieren. Wir müssen uns allerdings darüber im klaren sein, daß wir uns hierbei noch am Anfang befinden. Die Arbeitsgruppen gingen dazu über, in den